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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Компенсации северянам Красноярского края будут проиндексированы 
Члены комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 

Законодательного Собрания края вынесли на рассмотрение сессии во втором чтении 
законопроект с индексацией мер соцподдержки некоторых категорий граждан, проживающих 
на Таймыре.  

Он предусматривает ежегодную индексацию в соответствии с законом о краевом 
бюджете: 

денежной компенсации стоимости молока и продуктов, обогащенных йодом, учащимся с 
1-го по 4-й классы включительно;стоимости продуктов питания для приготовления горячего 
завтрака и обеда или горячего завтрака школьникам из семей со среднедушевым доходом 
ниже прожиточного минимума, а также находящимся в трудной жизненной ситуации;размера 
денежных средств на обеспечение одеждой, обувью и мягким инвентарем учащихся, 
проживающих в интернатах краевых государственных и муниципальных учреждений, 
расположенных в муниципальном районе;оплаты проезда к месту жительства и обратно к 
месту учебы один раз в год учащимся и студентам из семей со среднедушевым доходом ниже 
прожиточного минимума, обучающимся в учреждениях начального, среднего и высшего 
профобразования, расположенных на Таймыре, а также за его пределами;выплаты 
материальной помощи для оплаты питания и проживания учащимся и студентам из семей с 
доходом ниже прожиточного минимума, за исключением лиц, которым предоставлены меры 
социальной поддержки. 

Депутаты обсудили также вопрос о плане работы комитета по делам Севера и коренных 
малочисленных народов на 2013 год. Было принято решение до конца месяца собрать все 
предложения о работе комитета в следующем году. 

Newslab.ru   
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Объявлен городской конкурс «Новый год -2013». 
В Администрации Дудинки до 21 декабря текущего года продолжается приём заявок на 

участие в ежегодном традиционном конкурсе на лучшее праздничное оформление 
предприятий торговли, общественного питания и бытового обслуживания населения. Цель 
мероприятия – создание праздничного настроения у горожан и выявление лучших 
предприятий потребительского рынка. 

Конкурс проводится в период празднования новогодних и рождественских праздников, 
итоги будут подведены до 11 января. Трем победителям, лучше всех оформивших торговые 
залы, витрины, а также прилегающую территорию элементами новогодней атрибутики, будут 
вручены дипломы Главы города. К настоящему времени о желании представить свое 
предприятие на конкурсе заявили десять участников. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинские культработники получили «Полярную звезду» 
14 декабря в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось награждение 

победителей традиционного конкурса профессионального мастерства работников культуры 
«Полярная звезда». Победителем конкурса стала начальник службы хозяйственного 
обеспечения кинодосугового центра «Арктика» Лариса Врублевская. Этого звания она 
удостоена за значительный вклад в развитие культурной сферы в 2012 году. Как 
профессионал в области театрально-постановочного искусства был отмечен артист драмы 
Камерного театра Александр Ларин. Заведующая фортепианным отделением детской школы 
искусств им. Б.Н.Молчанова Галина Неверли получила награду за высокий профессионализм 
в инструментальных видах искусства. Профессионалом в изобразительном и декоративно-
прикладном искусстве была признана заведующая отделом городского Центра народного 
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творчества Евгения Бети. Все лауреаты конкурса получили денежные премии и 
статуэтки «Полярной звезды». 

"Таймырский Телеграф" 
Творческие коллективы поздравят горожан 

В городском Доме культуры идет активная подготовка к новогодним мероприятиям. 26 
декабря творческая группа ГДК поздравит с наступающим Новым годом ветеранов войны, а 
27 декабря у дудинцев, посетивших магазины и торговые центры города появится уникальная 
возможность стать зрителями театрализованного представления с участием Деда Мороза и 
Снегурочки, других сказочных персонажей.  

21 – 27 декабря взрослых и маленьких зрителей ждут на премьере музыкального 
спектакля «Тайна старых игрушек», в постановке Любови Мурашко. Добрую и поучительную 
сказку на сцене Дома культуры представят актёры Камерного театра, музыку к спектаклю 
написал Александр Исаев, хореография Галины Чернышевой, художник-постановщик Ираида 
Третьякова. Заявки  на коллективное посещение принимаются по телефонам 3-12-70, 5-17-72.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

"Норильский никель" приготовил новогодний подарок для Норильска  
К 25 декабря стадион "Заполярник" будет передан на баланс администрации Норильска.  
 Стадион сдан в эксплуатацию при непосредственном участии компании "Норильский 

никель", которая вложила в его достройку полмиллиарда рублей. 
Также, компания готовится передать весной 2013 года на баланс города два детских 

сада - по улицам Орджоникидзе и Дзержинского. Стоимость проекта составляет более 900 
миллионов рублей. 

Сейчас в обоих детских учреждениях закрыт тепловой контур и полным ходом идут 
внутренние работы - монтаж инженерных коммуникаций и внутренние отделочные работы. По 
плану все строительные работы будут завершены к концу марта 2013 года. Далее начнется 
этап по благоустройству территорий детских садов - озеленению, установке ограждений и 
осветительных опор. Эти работы будут завершены 15 июля 2013 года. 

Отметим, что тема строительства и сроков сдачи социальных объектов стала 
центральной темой совещания в ЗФ “Норникеля”. Его участниками стали заместитель 
генерального директора компании Евгений Муравьев, директор филиала Александр Рюмин, 
мэр Олег Курилов и ответственные специалисты. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

NordStar отмечает четырехлетие  
17 декабря исполняется четыре года с момента основания авиакомпании NordStar. 
 В декабре 2008 года на базе ОАО "Авиакомпания "Таймыр", подконтрольной ОАО "ГМК 

"Норильский никель", был создан Московский филиал, задачей которого стало развитие 
среднемагистральных пассажирских авиаперевозок из Норильска и Красноярска внутри и за 
пределами Красноярского края. 

За четыре года существования авиакомпания NordStar существенно увеличила 
авиапарк, сейчас в активе компании 9 воздушных судов марки Boeing 737-800 и 5 самолетов 
ATR 42-500. Это позволяет осуществлять полеты по широкой маршрутной сети. Сегодня 
авиакомпания NordStar выполняет регулярные рейсы по более чем 40 маршрутам в города 
России и зарубежья. 

Четвертый год работы ознаменовался открытием новых прямых рейсов из Норильска в 
регионы России. Прямое авиасообщение было открыто между Норильском и Абаканом, 
Екатеринбургом, Краснодаром, Минеральными Водами, Новосибирском, Ростовом-на-Дону, 
Самарой, Уфой. Авиакомпания NordStar также приступила к развитию международных 
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регулярных рейсов. К уже имеющимся международным направлениям, добавились 
регулярные рейсы в Китай (Пекин) и ОАЭ (Дубай). 

В течение четвертого года работы авиакомпания NordStar в полтора раза увеличила 
количество перевезенных пассажиров по сравнению с предыдущим годом и вошла в число 
крупнейших авиакомпаний России с пассажирооборотом, превышающим миллион 
пассажиров в год. 

Дополнительным признанием высокого уровня работы стало присуждение авиакомпании 
NordStar  престижной премии "БРЭНД ГОДА/EFFI-2012". 

В ближайших планах авиакомпании NordStar увеличение авиапарка средне и 
ближнемагистральными воздушными судами и дальнейшее расширение географии полетов 
из городов Красноярского края и соседних регионов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Владимир Потанин возглавил "Норильский никель"  
Новым генеральным директором ОАО "ГМК "Норильский никель" стал Владимир 

Потанин. Такое решение принял 17 декабря Совет директоров Компании. Владимир 
Стржалковский, руководивший ГМК с августа 2008 года, сложил полномочия.  

Члены Совета директоров выразили благодарность Владимиру Стржалковскому за годы 
плодотворного сотрудничества, - отмечается в пресс-релизе ГМК. 

«Заняв должность в кризисный 2008 года, когда Компания из-за неблагоприятной 
рыночной конъюнктуры была вынуждена закончить год с убытком, Владимир Стржалковский 
сумел добиться улучшения ее финансового состояния. С 2009 году Компания стабильно 
демонстрировала прибыль, год от года улучшая экономические показатели. Так, валовая 
прибыль от продажи металлов к 2011 году выросла на 88,9% по сравнению с 2009 годом и 
составила 8,3 млрд. долларов. Выручка выросла за тот же период на 64,7% до 13,3 млрд. 
долларов. Компания являлась одной из немногих в России, кто смог пройти кризис, не 
закрывая производственных площадок в России, не сокращая рабочий персонал, и не 
обращаясь при этом за финансовой помощью к государству», - говорится в сообщении. 

Владимир Стржалковский выразил уверенность в том, что ГМК продолжит заданный 
ранее курс развития. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярские экологи требуют экспертной оценки влияния Богучанской ГЭС на Ангару 
Оценка влияния Богучанской ГЭС на экологию Ангары необходима для спасения рыбы и 

реализации других проектов. К такому выводу, как передает ИА "Пресс-Лайн", пришли 
участники круглого стола "Охрана и восстановление рыбных ресурсов Ангаро-Енисейского 
бассейна: современное состояние и перспективы". 

Как отметил в начале дискуссии ее организатор, председатель красноярской 
экологической организации "Плотина" Алексей Колпаков, Ангара, которая еще недавно 
считалась великой рыбной рекой, теперь фактически утратила свое рыбохозяйственное 
значение. И виной этому, в частности, Богучанская ГЭС. 

"Как известно, Богучанская ГЭС введена в эксплуатацию без проведения оценки 
воздействия на окружающую среду, без общественного обсуждения, и поэтому общество до 
сих пор не знает, какой именно ущерб в точном количественном и качественном отношении 
нанесло строительство БоГЭС рыбным запасам Ангары", – отметил он. 

Однако предварительные расчеты говорят о снижении скорости воды в реке в 40 раз, 
практически полном исчезновении ценных пород рыб и их замещении сорными видами. 

По словам российского координатора международной коалиции "Реки без границ" 
Александра Колотова, ущерб все еще можно минимизировать, но для этого необходимо 
незамедлительно провести оценку воздействия БоГЭС на окружающую среду с широким 
общественным обсуждением и привлечением независимых экспертов. 
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Это также необходимо в свете недавно озвученных правительством Красноярского 
края по возведению Нижнеангарской ГЭС в составе Ангаро-Енисейского кластера. 

Кроме того, отсутствие оценки воздействия Богучанской ГЭС на окружающую среду 
создает препятствия и при разработке проектно-сметной документации для других 
промышленных объектов, расположенных в нижнем течении Ангары. 

В частности, как отметила инженер-эколог Мария Шпет из института 
"Красноярскгидропроект", по этой причине невозможен корректный подсчет изъятия 
биологических ресурсов из Ангары при проектировании защитной дамбы Горевского ГОКа в 
Мотыгинском районе. "Поэтому, конечно, вопрос о проведении оценки воздействия БоГЭС на 
окружающую среду стоит сейчас особенно остро", – подчеркнула эксперт. 

По итогам обсуждения участники круглого стола приняли решение в течение недели 
выработать согласованные рекомендации для предоставления их правительству 
Красноярского края, депутатам регионального парламента, контрольно-надзорным органам и 
другим заинтересованным лицам. 

Сибинфо 
 

"Красноярскстат" заметил подорожание бензина  
 Топливо на АЗС в Красноярске за неделю подорожало на 0,6 процентов. Об этом 

сообщили в "Красноярскстате". По данным статистиков, бензин марки АИ-92 и выше вырос в 
цене с 10 по 17 декабря на 16 копеек - с 27,61 до 27,77 рублей за литр. АИ-95 и выше - с 31,85 
до 32,05 рублей за литр, а дизтопливо - с 31,1 до 31,3 рублей за литр. 

Напомним, что подорожание ГСМ в розничной сети в крае началось в августе этого года. 
В целом цены выросли более чем на три рубля за литр. Ранее губернатор края Лев Кузнецов 
признал, что у региона не много рычагов влияния на этот процесс. По словам главы края, 
рост тарифов на бензин - общемировая тенденция, и местный топливный рынок нельзя 
отделить от российского. Однако переговоры о смягчении ценовой политики с монополистом 
ведутся, - отметил Кузнецов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Единороссы "отформатируют" партийные проекты в свете Послания президента 

На расширенном заседании Высшего и Генерального советов "Единой России", которое 
пройдет 19 декабря под председательством лидера партии премьер-министра Дмитрия 
Медведева, единороссы предложат механизм реализации Послания президента РФ 
Федеральному Собранию через действующие партийные проекты. Об этом сообщил сегодня 
на брифинге секретарь Генсовета партии Сергей Неверов. 

По его словам, работа по привязке партийных проектов к инициативам главы 
государства, изложенным в Послании, начнется 18 декабря в ходе совместного заседания 
представителей партийных платформ - патриотической, социальной и либеральной. 

Затем 19 декабря перед заседанием Генсовета представители платформ встретятся с 
председателем партии и доложат свои предложения. Решение будет приниматься по итогам 
дискуссии после выступления Медведева, а затем бюро Высшего совета окончательно 
утвердит все предложенные направления работы. 

Неверов также сообщил, что после заседания Генсовета состоится встреча Медведева с 
руководителями общественных приемных в свете его предстоящих поездок по регионам. А 21 
декабря председатель партии планирует встретиться с представителями бизнес-сообщества. 

"Мы бы хотели, чтобы проекты имели реальное наполнение и были дополнены идеями, 
которые прозвучали в Послании, и чтобы у них /проектов/ появились политические 
покровители в лице платформ, которые их сопровождают", - сказал Неверов. 

Он напомнил, что сейчас партия реализует 43 федеральных проекта и большое 
количество региональных. Значительная их часть, по мнению секретаря Генсовета 
единороссов, могла бы быть "привязана" к Посланию. Так, например, проект "Достойный 
труд" мог бы помочь решить задачу создания 25 млн рабочих мест, о чем говорил глава 
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государства, в своем обращении к Федеральному Собранию. В партии также 
есть проект "Историческая память" и другие проекты, которые "точно созвучны идеям 
Послания". 

При этом, не исключил Неверов, некоторые проекты придется "отформатировать", часть 
из них объединить, а возможно, начать и реализацию новых. 

В свою очередь, замсекретаря Генсовета партии Ольга Баталина сообщила, что есть 
предложение плотно связать проекты также с платформами". По ее словам, это даст каждому 
из проектов "идеологическое наполнение". Так, полагает она, проекты, связанные с решением 
проблем бизнеса, могла бы взять на себя либеральная платформа. "Наверно, либеральной 
площадке надо будет подумать о создании какого-то политического проекта", - сказала 
Баталина, добавив, что наполнения новым содержанием требует также проект 
"Национальная инновационная система". 

В рамках расширенного заседания Генсовета и на предшествующих ему дискуссионных 
площадках единороссы обсудят также концепцию создания системы партийных школ, 
подведут итоги прошедших выборов и наметят планы предстоящих в 2013 году 
избирательных кампаний. Неверов напомнил, что в будущем году пройдут выборы 8 
губернаторов, 11 глав административных центров и 16 закособраний. При этом, подчеркнул 
Неверов, в условиях модернизации политической системы участникам выборов уже сейчас 
придется настраиваться на серьезную конкуренцию. 

Помимо членов Высшего и Генерального советов партии в расширенном заседании 
примут участие секретари региональных политсоветов, руководители общественных 
приемных председателя партии, всего более 400 человек. Кроме того, в режиме 
видеоконференции за ходом дискуссии на заседании Генсовета смогут наблюдать 
представители регионов - всего около 3 тыс человек по всей стране 

ИТАР-ТАСС 
 

Невежливые и медлительные российские чиновники будут лишаться должности за 
неэффективность 

Правительство решило оценить эффективность чиновников по отзывам простых 
граждан. Если жалоб будет поступать слишком много, то должностью может поплатиться 
руководитель территориального подразделения.  

С 31 марта, когда постановление, опубликованное на сайте правительства, вступит в 
силу, граждане смогут по телефону, через терминалы или интернет предъявлять свои 
претензии к чиновникам. Жаловаться можно на долгое ожидание в очереди, недостаточно 
быстрое оказание услуги, некомфортность помещения, где принимают население 
госслужащие, а также на недоступность информации о госуслуги или же невежливость 
работников госорганов.  

На основании отзывов граждан ежеквартально будет формироваться отчет по каждому 
территориальному органу. Если индекс эффективности окажется ниже 70% от значения 
прошлого года, то в отношении подразделения будет инициирована проверка. По данным 
проверки будет приниматься решение о дисциплинарном взыскании. 

«Newsru» 
 

Для посещения Сочи-2014 понадобится паспорт болельщика. А перепродавать билеты 
на Олимпиаду можно только на особом сайте 

Минэкономразвития обнародовало проект положения о порядке продажи билетов на 
Олимпиаду в Сочи. Согласно этому документу, купленный билет дает право на посещение 
Игр только при наличии у владельца специального документа. Для болельщиков — карты 
регистрации (паспорта болельщика), для участников Игр — олимпийского удостоверения 
личности и аккредитации либо паралимпийского удостоверения личности и аккредитации. 

Порядок приобретения билетов и получения паспорта болельщика будут объявлен 
оргкомитетом «Сочи 2014» в феврале 2013 года, сообщили «Известиям» в оргкомитете. 

— Паспорт болельщика — не просто обязательный документ для всех зрителей Игр. Он 
станет пропуском в клуб гостей «Сочи 2014», откроет доступ на сотни мероприятий на 
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территории Олимпийского парка, вход на олимпийские концертные площадки, в театры, 
концертные залы и музеи города, — заявили в оргкомитете. 

Учитывая последний опыт проведения крупных спортивных мероприятий, недавно были 
внесены изменения в условия посещения матчей Российской футбольной премьер-лиги, 
напомнили организаторы «Сочи-2014». Это нашло положительный отклик у болельщиков: по 
данным фонда «Общественное мнение», почти 2/3 россиян готовы покупать билеты на 
спортивные мероприятия по паспорту. 

— Паспорт болельщика — это мера безопасности. Он не является ноу-хау. Просто в 
каждой стране этот вопрос решался по-разному, — прокомментировал пресс-секретарь вице-
премьера Дмитрия Козака Илья Джус. 

Если человеку откажутся выдать паспорт болельщика, он вправе потребовать возврата 
денег за билет — «иные выплаты компенсационного характера не производятся». 

На Лондонской олимпиаде 2012 года, по словам ее зрителей, никаких дополнительных 
документов, кроме билета (не именного), предъявлять не требовали. 

Согласно проекту документа, юридические лица смогут покупать билеты на Игры только 
на основании договора с оргкомитетом «Сочи-2014». Список официальных партнеров будет 
опубликован на сайте оргкомитета. 

Перепродажа билетов разрешена только посредством специального билетного сайта, в 
порядке, установленном оргкомитетом «Сочи-2014». 

Юридическим лицам, которые попытаются нажиться на продаже билетов на Олимпиаду-
2014, грозит штраф 1 млн рублей. Физлицам грозит штраф в размере стоимости 5–10 
билетов. Соответствующий законопроект Госдума приняла в первом чтении в ноябре. 

«Известия» 

Думский комитет поддержал инициативу о запрете американцам усыновлять 
российских детей 

Комитет Госдумы по конституционному законодательству и госстроительству на 
заседании в понедельник рекомендовал к принятию поправку о запрете усыновления 
гражданами США российских детей. 

Данная мера предусмотрена в поправках, поступивших ко второму чтению к 
"антимагнитскому закону" - ее инициировали член фракции "Единая Россия" в Госдуме 
Екатерина Лахова и член фракции ЛДПР Елена Афанасьева. 

В соответствии с их поправкой, "запрещается передача детей, являющихся гражданами 
РФ, на усыновление (удочерение) гражданам США, а также деятельность на территории РФ 
органов и организаций в целях подбора и передачи детей являющихся гражданами РФ, на 
усыновление (удочерение) гражданам США, желающим усыновить (удочерить) указанных 
детей". 

INTERFAX.RU 
 
Месячник борьбы с коррупцией в России завершается. За громкие дела последнего 
времени ответят назначенные властью стрелочники 

Неистовая борьба с коррупцией, начавшаяся в последние месяцы, потихоньку сходит 
на нет – по крайней мере в прессе и на телевидении. На информационном поле в последние 
недели уже нет сообщений от Следственного комитета, обычно бодро рапортующего о новых 
фигурантах очередного дела. Между тем объявленных коррупционных дел в стране хватает – 
это и «Оборонсервис» с Минобороны, и дело экс-министра Елены Скрынник, и история 
ГЛОНАСС, и странные кредиты госбанков. Судя по всему, власти дошли до определенного 
предела, дальше которого и сажать некого, и будоражить общественность незачем.  

«Мосгорсуд рассмотрел ходатайство Евгении Васильевой, обвиняемой в финансовых 
махинациях по делу «Оборонсервиса». Васильева, которая, по неофициальной информации, 
находится на заключительной стадии беременности, просила смягчить ей условия домашнего 
ареста. Она живет сейчас в своей 13-комнатной квартире в элитном доме № 6 в Молочном 
переулке в Москве», – сообщило 13 декабря РИА Новости. Это одна из последних новостей о 
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резонансном деле. Вот уже почти неделю силовики не объявляют о новых делах и не 
будоражат подробностями старых.  

«В соответствии с указаниями бывшего министра обороны РФ совершение сделок, 
связанных с отчуждением недвижимого имущества организаций АО «Оборонсервис», 
осуществлялось по обязательному согласованию с департаментом имущественных 
отношений Минобороны РФ», – заявил Интерфаксу официальный представитель СК РФ 
Владимир Маркин 28 ноября.  

Впрочем, 10 декабря ситуацию несколько исправил глава МВД РФ Владимир 
Колокольцев, который заявил, что «расследование по делу ГЛОНАСС о коррупции идет 
продуктивно». По его словам, работа, которую проводят сотрудники по разоблачению 
коррупционных фактов в деле ГЛОНАСС, будет продолжаться и дальше, без какой-либо 
кампанейщины. При этом, отвечая на вопрос о том, будет ли допрошена в ходе следствия 
экс-министр сельского хозяйства Елена Скрынник, министр, что называется, перевел стрелки 
на Следственный комитет. «Это они должны решать. Мы проводим борьбу с коррупцией, 
несмотря на звания и должности», – уточнил Колокольцев.   

В этой связи напомним, что в начале ноября 2012 года полиция обнаружила, что в 
«Российских космических системах» произошло хищение 6,5 млрд. руб. из средств, 
предназначавшихся на разработку и развитие отечественной навигационной системы 
ГЛОНАСС. В рамках этого дела должности лишился генконструктор ГЛОНАСС Юрий Урличич.  

Впрочем, как констатируют сами расследователи в неофициальных комментариях 
СМИ, громких результатов от расследования ждать не стоит. И опять же неофициально 
признавая, что по делу «приняты определенные политические решения».  

По мнению опрошенных «НГ» экспертов, борьба с коррупцией в России сходит на нет. 
«Власть, начиная борьбу с коррупцией, хотела лишь одернуть чиновников. Вторая задача – 
перехватить инициативу у оппозиции, – полагает вице-президент Центра политических 
технологий Алексей Макаркин. – Но если вести системную борьбу, как это было в Италии в 
80-е годы, когда народ просто вышел на улицы, – на это сил вряд ли хватит. Власть у нас не 
хочет, чтобы процесс принял неуправляемый характер.  

Сейчас кого-то из стрелочников осудят, но будут ли реальные сроки – большой 
вопрос». В свою очередь, управляющий директор агентства «Инвесткафе» Иван Кабулаев 
считает, что власть сегодня старается своими действиями показать, что она сильна, и не 
пошла на уступки оппозиции. «Обратите внимание: по расследованиям Алексея Навального 
не было предпринято заметных шагов, – говорит эксперт. – Причина – это и подковерные 
межклановые баталии, и игра на публику, и попытка вырвать антикоррупционный флаг у 
оппозиции». 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 

 
Неопределенность множит слухи 

 Послание Владимира Путина парламенту породило массу новых домыслов, на что, по 
мнению некоторых специалистов, и было нацелено. И правящий класс, и оппозиция так и не 
получили отправной точки для действий. Теперь они ждут с нетерпением "большой пресс-
конференции" главы государства, в надежде, что, выждав неделю, Путин, наконец, 
признается хотя бы в каких-то своих намерениях. 

Между тем пиарщики также активно готовятся к пресс-конференции президента – им 
необходимо руками прессы "включить" в повестку дня свои темы, пусть глава государства эти 
темы ни разу даже не обдумывал. В итоге, конец года вместо определенности на год 2013 
приносит пока лишь полную неопределенность и море взаимно противоречивых слухов. 

Заявления Владимира Путин каждая группа в его окружении сразу же попыталась 
истолковать в свою пользу. В частности, пресса связала упоминание Дальнего Востока и его 
важнейшей роли во внешней политике России, а также произошедшую уже после оглашения 
послания отставку советника президента Сергея Ушакова. 

Именно этот чиновник отвечал, в том числе за подготовку к саммиту АТЭС. Саммит 
давно прошел, но эхо от него будет идти, похоже, еще долго. Напомним, что нарушения при 
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подготовке к этой международной встрече уже стали поводом для возбуждения уголовного 
дела, по которому задержан бывший замминистра регионального развития Роман Панов. 

"Доброжелатели" отметили также, как мрачно молчал и не отвечал на вопросы 
журналистов министр по развитию Дальнего Востока Виктор Ишаев, когда он покидал 
Георгиевский зал Кремля, где Путин оглашал свое послание. 

Увязав все это в один узел, слухмейкеры и без того активно предрекавшие Ишаеву 
сложное будущее (причем не как действующему министру, а как бывшему полпреду в 
Дальневосточном федеральном округе), теперь в один голос заголосили о его скорой 
отставке. 

В то же время ненадолго затихли слухи об общей отставке правительства. Их, как 
утверждают некоторые СМИ, вполне могут стимулировать сложные отношения самого 
Дмитрия Медведева и его ближайшего окружения с "главным нефтяником" Игорем Сечиным. 

Но сейчас, после успешного "присвоения" подконтрольными Сечину госструктурами 
нефтекампании ТНК-BP, а, главное, после того, как Владимир Путин взял паузу, очень 
туманно разъяснив в послании свои планы на ближайшее будущее, критики кабинета 
министров с "нефтяной" стороны, похоже, решили поостеречься и затаиться. 

Поводов для критики правительства Медведева вполне хватит и в будущем, а вот 
попасть под горячую руку можно будет уже в ближайшее время. И попадут те, кто неверно 
угадает туманные сигналы президента. 

Как вести себя дальше не понимает и оппозиция. Увеличившееся количество уголовных 
дел против ее представителей многие называют "пиаром Алексея Навального". И не 
исключено, что они вполне правы, хотя не всегда и сами понимают, в каком смысле. 

Суть в том, что вполне достоверным выглядит слух о том, что новое дело против 
"популярного блогера" появилась для того, чтобы отвлечь общество и СМИ от другого 
уголовного дела – против Сергея Удальцова и некоторых его "соратников", в том числе, 
против Леонида Развозжаева. 

Расследование истории "этапирования" Развозжаева на родину – вещь слишком 
скандальная, и властям, весьма возможно, хотелось бы про это забыть. Ну а Удальцов 
считается вполне достойным "посадки", поэтому, чем меньше будут про его уголовное дело 
вспоминать до момента задержания, тем лучше. 

Дело, разумеется, не в том, что он работал на "демонического" Гиви Таргамадзе, 
пытавшегося подорвать самые основы российской государственности своими дьявольскими 
планами, транслировавшимися Удальцову через Skype во время протестных акций в Москве. 

Суть в том, что сразу несколько источников "Росбалта" в кругах, близких к президентской 
администрации предполагают: Удальцов – это единственный из нынешних лидеров 
протестного движения, который может возглавить социальные протесты, начало которых 
прогнозируется на весну 2013 года. 

О том, что протестов не избежать, уже неоднократно говорили многие аналитики, так что 
в этом мало кто сомневается. Но если эти протесты не будут иметь единого яркого лидера – 
они обречены оставаться разрозненными выступлениями в разных концах страны по разным 
"мелким" социальным темам и в масштабный политический протест перерасти у них шансов 
не будет. 

Иное дело, если найдется тот, кто может говорить на одном языке с протестующими. В 
рядах нынешней оппозиции такой лидер всего один – Сергей Удальцов. Причем он, 
разумеется, один из самых радикальных оппозиционеров, что еще больше могло бы напрячь 
власть. 

Настолько, что она и вправду могла бы пойти даже на возбуждение безумного, 
неправдоподобного уголовного дела против братьев Навальных только ради того, чтобы 
спокойно и без скандалов "упрятать" Удальцова подальше. По крайней мере, на время 
весенних протестов. 

Ну а последняя глупа слухов – региональная. Как шепчутся чиновники "на местах", как 
раз по причине высокой вероятности указанных протестов, власти "технологично" ввели один 
единственный "единый день голосования", назначив его на второе воскресение сентября. 
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В этот день пройдут не только местные, но и региональные выборы. В частности, 
должны переизбираться некоторые губернаторы. А некоторые – не должны, но могут. 

Например, ходят слухи, что не случайно началась активная кампания за досрочную 
отставку главу Удмуртии Александра Волкова, который должен оставить свой пост только в 
2014 году. 

Не менее активно ходят слухи и о карьерном будущем московского мэра Сергея 
Собянина. Как раз в сентябре назначенный и.о. губернатора Подмосковья Андрей Воробьев 
должен будет на выборах доказать, что может избраться главой региона. И поговаривают, что 
одновременно с ним логично было пойти на выборы и московскому градоначальнику. 

Социология явно демонстрирует, что мешкать с переизбранием ему не стоит, а то 
нынешняя популярность может и упасть. Тем более, что и совмещать мэрские выборы с 
выборами в Мосгордуму, которые в прошлый раз были очень скандальными, также не стоит, 
хотя бы с имиджевой точки зрения. 

Правда, сам Собянин, как говорят, колеблется. В конце концов, он же считается и весьма 
вероятным кандидатом на пост премьер-министра, в случае ухода Дмитрия Медведева. А 
переизбравшись, наверняка, такую возможность потеряет. А что тут лучше, синица в руках, 
тем более такая крупная, как Москва, или "Белый дом" в небе – с этим определиться не так 
просто. 

Впрочем, Сергею Собянину весьма удобно выбирать между лучшим и просто хорошим. 
Сложнее тем губернаторам, которых в Кремле уже не видят на нынешних постах. Таких 
немного, но в их регионах уже началась борьба за власть – при живых-то руководителях. 

Так, например, обстоят, по слухам, дела в Забайкальском крае, где шансы Равиля 
Гениатулина сохранить пост – минимальны. 

Сложная история и в Ингушетии, а также в Хабаровском крае. Правда, пока идет именно 
лишь подготовка на уровне слухов. Настоящие боевые действия начнутся, вероятно, лишь к 
концу зимы, когда избиратель "отогреется". 

 ИА «Росбалт» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7696 ▲ 0, 08 

EUR 40, 4713 ▲ 0, 25 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


